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本报讯（记者 顾嘉懿） 市音
协主席陈民宪含泪为九寨沟震区导
游写歌词一事（本报 8 月 12 日 A05
曾报道），令我市旅游界人士非常感
动。宁波广电集团广播技术中心主
任陈起来看到本报报道后，第一时
间与陈民宪联系，并很快组织团队
为歌词谱曲，《飘扬的导游旗》有望
在一两周内被唱响。

希望歌曲有内在力量

九寨沟发生7.0级地震后，宁
波市音乐家协会主席陈民宪在报道
中看到正在九寨沟带团的导游在地
震发生第一时间内举起导游旗，安
慰、稳定游客情绪，深为震撼。

“人们对导游常有各种各样的
看法，但在地震这一突发事件面前，
导游们的做法充满温馨，所以我为
他们写了这首视角不太一样的《飘
扬的导游旗》，危难时刻，是导游旗
为惊慌失措的游客撑起了头上的一
片天。”曾经担任宁波市旅游局副局
长的陈民宪，深知导游这一行的不

易，灾难面前，他们同样需要鼓励和
肯定。

歌词发布后，许多宁波“旅游
人”纷纷转载、点赞，宁波广电集团
广播技术中心主任陈起来看到本报
的报道后，决定为歌词谱曲，“关于
整首歌的音乐风格，我们已经和陈
民宪老师沟通过了，他非常支持我
们”。

陈民宪说，希望这首歌曲是肃
穆的、安静的，有内在生发的力量，
而不是激昂的进行曲。类比叙事性
歌词，陈民宪想到了李健的《父亲写
的散文诗》，希望这首《飘扬的导游
旗》一样能有沉淀的、“打心”的感
觉；他也提及了徐沛东谱曲的《人在
青山在》，希望自己写的歌能有同样
的力量。“当然，作曲人肯定也会有
他的想法，重点是要把情感表现出
来。”陈民宪说。

希望歌曲很快能出来

陈起来说，宁波现在做音乐的
团队有很多，紧急时刻，广电集团更

有责任和义务为正能量发声，“我们
有成熟的制作团队和条件优良的录
音棚，从谱曲、编曲、演唱、制作到播
出，我们能利用最好的资源最快地
完成创作”。

目前，歌曲创作已经紧锣密鼓
地展开，由我市音乐人黄河担任谱
曲工作。宁波广电集团广播技术中
心录音主管陈晔表示，他们有意邀
请宁波交响乐团的乐手担任弦乐演
奏，邀请本土音乐人演唱，具体工作
还在构想中。

陈起来表示，好歌需要精研细
磨，先做出旋律定位，再做配器和弦
乐，然后进入录制环节。在这首歌
的创作过程中，宁波本土创作人才
肯定是中坚力量，必要时，也会借助
北京方面的指导，因后者的技术和
包装能力确实强于我们，能有效提
高歌曲创作效率。

在保证品质的基础上，宁波广
电集团将加快进度，争取在一两周
内把歌曲呈现出来。

本报讯（记者 陈爱红）“司马懿的成功不仅
在于他找对了老板，还在于他能忍耐并会抓住时
机。”昨天，旅美华人、著名作家张朝炬携“正说司马
家”系列丛书，在宁波大学园区图书馆进行了一场读
书分享会。他生动地讲解了三国时期司马家族的故
事，被现场听众赞为“小易中天”。

50岁的张朝炬是北京师范大学金融系博士、美
国《商业评论》撰稿人，曾是哈佛大学访问学者。今年
5月，他的著作“正说司马家”三部曲《老子司马懿》《儿
子司马昭》和《孙子司马炎》由百花洲文艺出版社出
版。横跨金融和历史文学两个领域的张朝炬在昨天
的开场白中说他外公是宁波人，在海外听到宁波话就
感到很亲切，这一下子拉近了他和听众的距离。

三国故事家喻户晓，故事里英雄豪杰不少，张朝
炬为什么把目光聚焦于司马家族？他说，三国归晋，
笑到最后的不是曹操，而是司马家族。他读三国是
为了总结成功之道，他花了两年多时间研读了各种
史料，找到了他心目中的成功人士并进行了解读。

张朝炬发现司马家族的成功归功于司马懿不急
于求成，且能够忍耐和审时度势，他建议年轻人不要
急于成名成家，要扎扎实实地学好本领，选择好时机
行动。

张朝炬说，三国时期群雄并起，学业有成的司马
懿当时面临着两种选择，要么自主创业，要么找个好
老板跟着干，做了自我评估后，他决定找个好老板。
当时有两个大老板——袁绍和曹操，经过各种考虑
后，29岁的司马懿选择了跟曹操。司马懿在曹操手
下做了几年小官后，曹操看出了司马懿的不凡，但也
对他加强了提防，以至于临终前还叮嘱儿子不能给
司马懿军权。司马懿一直忍耐，经过多年的潜伏后，
司马懿把握时机，发动了高平陵政变。子孙们也沿
用司马懿的策略，最终司马家族笑到了最后。

讲座结束后，有个小学生问张朝炬：“我这个年
龄的小孩子学历史会有什么帮助？”张朝炬说：“学了
历史后，你能发现很多事情历史上都发生过，你碰到
了这样的事情后就不会感到陌生和害怕，会知道怎
么处理好一些。另外，在旅行中，你到一个地方，不
学历史只能看到风景好不好，学了历史可以知道这
个地方发生过什么事情，这个事情对中国的发展有
什么影响，你的人生就丰富了。”

现场听众的提问五花八门，有人问为什么学金
融的张朝炬会关注历史，有人问楼市会不会崩盘，还
有人问西北哪一个城市可能会发展成像北京和上海
那样的大都市，张朝炬都一一发表了个人看法。有
听众称赞张朝炬“有易中天的风格”，是“小易中天”。

本周，影片《战狼2》的国内票房收入突破43亿
元，它不仅成为中国电影产业的一个现象级产品，
也成为好莱坞的热议话题。

大量美国媒体为《战狼2》在中国市场的巨大
票房收入所震惊，一部分评论不免带有“酸葡萄”的
心理，习惯性地将其归类为“民族主义的宣传”。但
是更多的评论则认为，一部电影的成功并没有那么
简单，对观众热爱的漠视才是一种偏见。这种对比
直观地体现在著名电影评分网站“烂番茄”上。该
网站对《战狼2》给出的新鲜度为55%，但是在观众
打分部分，新鲜度高达88%，远超今夏暑期档的诸
多美国大片。

美国最大的娱乐文化杂志《综艺》最近在官方
网站发文称，应该更公正地看待《战狼2》所展现的

“爱国主义”。“吴京，就像此前的史泰龙，以及史泰
龙以前的约翰·韦恩一样，用挥舞旗帜这种强烈的
爱国主义表现方式，成功地塑造了观众喜闻乐见的
军事动作片中英雄的形象。”

在《战狼2》中扮演大反派“老爹”的意大利裔

美国演员弗兰克·格里洛在接受采访时说：“这是中
国的爱国主义，不是所谓‘宣传灌输’，世界上最可
称为‘宣传灌输’的是‘兰博’。”“兰博”是史泰龙主
演的系列动作片《第一滴血》中的主角。

至于《战狼2》在美国市场票房只有150万美
元，好莱坞的业内人士认为，这与电影宣传力度、院
线排片、观众对主演的熟悉程度都有直接关系。就
产业而言，好莱坞同样关注在其他市场有巨大票房
号召力的电影人。

格里洛说，他已经接到15个来自好莱坞著名
电影公司和制片人的电话，询问一个共同的问题：

“吴京会不会说英文？”他认为，眼下吴京在全球市
场虽然还不够有名，但是他的发展空间巨大。

《战狼2》的女主角、中美混血女演员塞莉纳·
杰德（中文名卢靖姗）在接受采访时说，“冷锋”这个
角色，既不同于史泰龙所塑造的“兰博”，也不同于
此前成龙在功夫片中塑造的人物。吴京对这一人
物的把握更有说服力，所以当“冷锋”挥舞旗帜的时
候，观众才会被真正地打动。 据新华社电

作家张朝炬来甬趣说“三国”

获赞“小易中天”

《战狼2》引发好莱坞热议

“吴京会不会说英文？”

看了市音协主席为震区导游写的歌词，宁波广电集团要为它谱曲

《飘扬的导游旗》即将被唱响
《飘扬的导游旗》歌词

当我在废墟上阵阵发颤
我的心开始沉入冰川
当我第一次感到无比的恐惧
我是那么孤独无援
突然一瞬间 一面旗帜在飘扬
我听到了那穿越天地的召唤

当我在黑暗中向你靠拢
我的心开始慢慢回暖
当我惊魂中聚在你的旗帜下
我止不住泪流满面
就在那一晚 这面旗帜告诉我
你成为了地动山摇的一片天

旗在 希望在
旗在 就有胆
旗帜下我们抱成团 肩并肩
生命依旧灿烂
飘扬的导游旗
你像国旗一样神圣
从此这般尊严

《战狼2》海报
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大乐透第17093期：05 06 17 21 29 02 04

6+1第17094期：3 4 1 1 4 5 6

排列5第17218期：5 7 3 6 1

20选5第17218期：05 08 09 12 16

（以公证开奖结果为准）


